



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **« Donner la priorité à l'allaitement maternel : créer des réseaux de soutien durable »**

Du 13 au 19 octobre 2025 se tient la Semaine Mondiale de l'Allaitement Maternel (SMAM), organisée par la Coordination Française pour l'Allaitement Maternel (COFAM). Le message de cette année 2025 : « *Donner la priorité à l'allaitement maternel : créer des réseaux de soutien durable.* »

À cette occasion, l'Association Française de Pédiatrie Ambulatoire (AFPA) rappelle l'importance de l'allaitement maternel pour la santé des enfants et des mères. Au-delà de ses bienfaits individuels, l'allaitement est aussi un levier de santé publique durable avec des impacts positifs sur la réduction des coûts de santé et la préservation de l'environnement.

L'OMS recommande un allaitement maternel exclusif jusqu'à l'âge de 6 mois puis jusqu'à 2 ans en compagnie d'une alimentation diversifiée. En France les taux d'initiation et de durée d'allaitement sont parmi les plus faibles des pays européens. Si près de 3 femmes sur 4 tentent d'initier un allaitement à la maternité, seule 1 sur 3 allaite encore à 6 mois en 2021.

L'AFPA souligne le rôle essentiel de tous les acteurs : familles, professionnels de santé, collectivités, institutions et entreprises, pour créer un environnement bienveillant et facilitant.

**Au niveau national, il apparaît nécessaire que les politiques publiques combinent au sein d'une stratégie globale soutenue par le gouvernement plusieurs mesures prises simultanément :**

- **le respect du code OMS et son inscription dans la loi**
- **des congés maternité longs et compatibles avec la recommandation d'allaitement exclusif jusqu'à 6 mois de l'OMS**
- **la formation des professionnels et l'information aux parents**
- **le développement d'espaces dédiés dans les lieux publics et professionnels.**

#### **Sources :**

- *Communiqué de presse COFAM sur le SMAM, 2025*
- *Enquête Epifane 2021*
- *Haut Conseil de Santé Publique : Rapport sur l'allaitement maternel, juin 2024*

### **À propos de l'AFPA**

Fondée en 1990, l'Association Française de Pédiatrie Ambulatoire (AFPA), regroupe les pédiatres ayant un exercice à prédominance libérale et compte aujourd'hui plus de 1 500 adhérents. Depuis toujours, l'AFPA a pour objectifs de maintenir à haut niveau la pédiatrie de ville en menant une réflexion sur le contenu et la qualité de l'exercice quotidien de la profession. Pour cela, elle possède en son sein différents groupes de recherche, de réflexion, propose des formations continues etc...

L'AFPA est désormais reconnue comme société savante de pédiatrie ambulatoire. Cette association est devenue une référence en matière de santé de l'enfant. Ses experts sont sollicités régulièrement par le ministère de la Santé, la HAS, et la CNAM.

### **Contacts presse**

#### **Arthur Lautrey**

[arthur@agence-initiale.fr](mailto:arthur@agence-initiale.fr) – 06 74 77 85 11

#### **Mathilde Beau**

[mathilde@agence-initiale.fr](mailto:mathilde@agence-initiale.fr) – 07 66 42 22 41